

II-1482 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 830/J

1991-04-17

ANFRAGE

der Abgeordneten Stoisits, Freunde und Freundinnen

an den Bundesminister für Justiz

betreffend Strafverfahren gegen Altbundeskanzler Sinowatz

Die Oberstaatsanwaltschaft hat im Berufungsverfahren ähnlich wie der Vertreter des Altbundeskanzlers auf Freispruch plädiert. Der Berufungssenat hat unabhängig davon das Ersturteil bestätigt und den Altbundeskanzler wegen falschen Zeugenaussage verurteilt.

Aufgrund dieses Urteiles startete nun die SPÖ massive Angriffe gegen die unabhängige Justiz. Vor allem aufgrund des Plädoyers von Oberstaatsanwalt Wolfgang Mühlbacher auf Freispruch - entgegen dem Plädoyer der Staatsanwalt im erstinstanzlichen Verfahren - stellen nun die unterfertigten Abgeordneten folgende

ANFRAGE:

1. Haben Sie im Zusammenhang mit dem Berufungsverfahren gegen Altbundeskanzler Sinowatz von der Oberstaatsanwaltschaft einen Bericht angefordert? Wenn ja, welchen Inhalt hatte der Bericht?

2. Ist Ihnen bekannt, ob der Leiter der Oberstaatsanwaltschaft Wien, Dr. Schneider eine Weisung an den im Berufungsverfahren zuständigen Oberstaatsanwalt Dr. Mühlbacher erteilt hat? Wenn ja, welchen Inhalt hatte diese Weisung und warum wurde Sie erteilt?
3. Ist Ihnen bekannt, ob in diesem Zusammenhang Parteifreunde des Altbundeskanzlers Sinowatz aus der sozialistischen Partei auf den Oberstaatsanwalt im Zusammenhang mit dem gegenständlichen Berufungsverfahren Einfluß genommen haben? Wenn ja, von wem und was haben Sie dagegen unternommen?
4. Haben Sie im Berufungsverfahren gegen den Altbundeskanzler Sinowatz an den Oberstaatsanwalt eine Weisung erteilt?

Wenn ja, wie lautet der genaue Wortlaut?

5. Der Rechtsvertreter von Altbundeskanzler Sinowatz hat in den Medien angekündigt, daß er die Einbringung einer Nichtigkeitsbeschwerde zur Wahrung des Gesetzes anregen werde. Werden Sie in diesem Zusammenhang an die Generalprokuratur eine Weisung erteilen? Wenn ja, welche?
6. Durch die Aussagen hoher politischer Funktionäre der SPÖ wurde die Unabhängigkeit der Justiz in Frage gestellt. Was werden Sie in Zukunft unternehmen, um angesichts derart massiver Angriffe die Unabhängigkeit der Justiz weiterhin zu gewährleisten?